

Schaffhausen, 6. Dezember 2018

Medienmitteilung zur «Schaffhauser Bodeninitiative»

Der Schaffhauser Regierungsrat hat gestern mitgeteilt, dass er die im September eingereichte Volksinitiative «Für eine haushälterische Nutzung des Bodens (Bodeninitiative)» ohne Gegenvorschlag zur Ablehnung empfiehlt. Das Initiativkomitee ist enttäuscht, dass der Regierungsrat keinen Handlungsbedarf erkennt. Allerdings kann mit diesem Entscheid die Bevölkerung direkt und ohne weitere Verzögerungen an der Urne zu diesem dringenden Anliegen Stellung nehmen. Denn unser Boden braucht schnellen und umfassenden Schutz!

Mit der «Schaffhauser Bodeninitiative» soll der Verfassungsauftrag der haushälterischen Bodennutzung im kantonalen Baugesetz konkretisiert werden. Dies zum Schutz unseres immer rarer werdenden Bodens und unserer immer stärker zersiedelten Landschaft. Im Zentrum steht dabei die Schaffhauser Kantonsverfassung, die den Kanton und die Gemeinden in Art. 82 beauftragt, für eine zweckmässige und haushälterische Nutzung des Bodens und für den Schutz der Landschaft zu sorgen. Aus Sicht des Initiativkomitees wird dieser Auftrag noch ungenügend erfüllt.

Kürzlich hat auch eine Allianz von Umweltverbänden bekannt gegeben, dass sie Anfang 2019 gleich zwei nationale Volksinitiativen lancieren wollen. Damit wollen sie den Fehlentwicklungen in der Raumplanung entgegenwirken. Die eine Initiative soll das Bauen ausserhalb der Bauzonen eindämmen, die andere die besonders wertvollen Landschaften und Ortsbilder besser schützen. Die Schaffhauser Bodeninitiative ist bezüglich «Bauen ausserhalb des Baugebiets» quasi der kantonale Prototyp der nationalen Volksinitiative.

Die kantonalen und nationalen Entwicklungen bestärken das Anliegen der Schaffhauser Bodeninitiative. Es ist zu begrüssen, dass sich nun direkt die Bevölkerung im Rahmen einer Volksabstimmung zur Frage des zukünftigen Umganges mit unserem Boden äussern kann.

Der Initiativtext mit der Liste der Initianten und dem Kurzargumentarium ist [hier](#) zu finden. Für Fragen steht die Kerngruppe der Initiative gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen

Im Namen des Initiativkomitees:

Claudio Kuster (Tel. 052 672 23 21, c.kuster@minder.sh)
Martina Munz (Tel. 079 744 44 10, martina.munz@bluewin.ch)
Patrick Portmann (Tel. 079 468 75 34, paddyportmann@hotmail.com)
Simon Furter (Tel. 079 704 42 70 / wwf-sh@bluewin.ch)

Komitee Bodeninitiative

c/o WWF Schaffhausen
Postfach 1710
8201 Schaffhausen